
在过去的两天里，宁波共有35000名考生迎来了一
年一度的人生大考。上万名城管人也陪着他们度过了紧
张的两天。

每年，在高考大军中，总能看到一种不一样的颜色，他
们是城管义工助考队伍。

6月7日早上8时许，慈溪市杨贤江中学的考场外，不
少高考学子、家长已早早候在考场门口。几名穿着红马甲
的人穿梭在人群里，将水、文具递到有需要的考生、家长手
中，为紧张的高考考场传递出温暖正能量，他们就是来自
慈溪城管义工办事处的志愿者。

“从2007年开始，每年高考我都会参加爱心助考活动，
和义工伙伴们一起为考生们提供一些帮助，每年总有几个马
大哈匆忙来爱心助考点领文具。考生的一句谢谢，对我而言
是最大的肯定。”城管义工小金说，“我觉得通过自己的绵薄
之力为考生奉献自己的一点力量，是非常有意义的事情。”

正坐在爱心助考点的孙先生告诉记者，“高考是孩子
的人生大事，我希望自己考场外的陪伴能带给儿子多一分

安心，城管义工的这项服务为我们这些陪考的家长带来了
便利，可以有个遮荫休息的地方。”

记者从宁波市城管义工协会了解到，今年全大市共有
超三分之一的考点设立了“城管义工爱心助考驿站”，为考
生及家长提供免费文具、防暑药品、临时休息场所、应急情
况协助处理等志愿服务。两天来，共向考生提供矿泉水近
万瓶，扇子3000多把。

城管义工协会秘书长徐谟开说，今年是宁波城管义工
开展高考便民服务活动的第10年，已累计有6000多名城
管义工参与到这项活动中，共有数万名考生得到服务。

除了城管义工，执法队员也在行动，他们出现在夜晚
的工地里，考点的周边，开展静音行动，让考生在安静中复
习好并做好答卷。

海曙城管局相关负责人说，海曙考点多，从6月2日
开始，他们共检查施工工地42家，对9家渣土运输单位
进行约谈，查处乱设摊、乱占道300余起，劝阻教育各类违
章行为800余起。

在高考的几天中，东钱湖旅游度假区综合执法局对居
民区周边的工地和商铺加强巡查，坚决查处违规施工和高
声喇叭营业性宣传，做到第一时间处置突发事件，切实减
少各类噪音扰民行为，确保高考顺利进行。

高考第一天，宁波全大市万余名城管人继续坚守在
“静音行动”第一线，24小时保障居民区周边、各考点周边
的市容环境秩序。

连续两天，直属大队的执法队员从早晨6点起，对宁
波外事学校考点周边的摊贩进行劝导，维护校园周边秩
序。市综合行政执法局直属大队中队长忻力说，他们分批
次值守，全力遏制市容乱象，及时劝阻查处夜间的违章施
工、烧烤、夜排档等违法行为，重点加大学校、住宅小区周
边建筑工地的巡查、监管力度，严控工地噪音。

昨天高考结束了，参与高考服务的城管人也松了一口
气。与走出考场的考生挥手告别，祝他们考出个好成绩。

城管人相约，明年高考现场再相会。
记者 边城雨 通讯员 陈静 顾东栋 潘娉珍 钟孙磊

走进城管 关爱民生
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储能式有轨电车
非常适合中东欧老城特点

远在万里之外的波兰，如今也面临着城市空气质
量变差的问题。在发言中，波兰比得哥什市副市长科
兹沃维奇表示，他们城市空中有60%左右的污染来自
化石能源，有22%的污染来自交通出行，因此，如何减
少化石能源使用，降低汽车尾气排放，成了未来改善城
市环境的重要抓手。

前天，科兹沃维奇和与会的城市管理者们一起参观
了位于宁波的中车电车基地，并对这里生产的储能式无轨
电车表现出极大的兴趣。科兹沃维奇认为，这是无污染的
公交出行工具，大量使用这样的公交车，还能减少小汽车
的使用。未来几年，他们的城市也要使用这种纯电动公交
车，以此来降低城市污染排放，提升城市空气质量。

中车首席专家、国内超级电容器专家阮殿波博士
说，目前，许多中东欧国家城市由于经济发展、人口增
长等，出现了与中国城市类似的城市交通问题。同时，
中东欧城市还有一个特点，就是城市较小，老城多，街
道狭窄，基础设施陈旧。许多城市由于人口密度、城市
规模等方面原因，缺乏发展大运量的轨道交通比如地
铁的基础条件，而中车推出的储能式有轨或无轨电车，
正好可以满足这些城市的公交需求。比如已在广州海
珠线投入运营的储能式有轨电车，就以其不需要接触
网、占用道路面积小、经济环保、客运量适中等特点，非
常贴合中东欧城市的需求。

中国共享出行领域经验
为东欧国家提供借鉴

说到如今的中国公共交通出行，不能不提及共享

经济。
环球车享汽车租赁有限公司总经理曹光宇向与会

嘉宾介绍了中国共享汽车Evcard的发展。他介绍说，
纯电动的共享汽车将作为未来城市公共交通出行的最
好补充，除了更加低碳环保，共享汽车还提高了单车的
使用效率，降低了人们购买私家车的意愿，在一定程度
上缓解了城市交通压力。

对此，斯洛文尼亚马里博尔市市长代表马可·科瓦
契奇表示，未来2年内，马里博尔市也将开始尝试投放
更多的共享单车及共享汽车，力争到2020年，城市污
染物排放有明显下降。

斯洛文尼亚科佩尔市副市长鲍尔契奇则十分关注
公交“一卡通”。他说，目前在科佩尔市也有类似中国
的支付宝、微信支付产品，可以实现公交领域的无纸、
无现金出行，而中国在这方面的经验和做法，给了他们
很好的启迪和借鉴。 记者 范洪
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2017中国-中东欧市长论坛昨在甬举行

宁波产电动公交车受中东欧市长青睐
面对城市发展中日益严峻的交通拥堵及空气污染，城市管理者该如何应对？未来公共交通领域有哪些更加低碳环保的出

行方式和经验做法值得推广？哪些是中东欧各国的城市管理者比较感兴趣的话题？昨天，2017中国中东欧市长论坛在宁波举
行。与会嘉宾就新能源汽车技术革新与应用前景、共享交通实践与发展，以及物流创新与转型升级等议题展开了探讨。

本报讯（记者 劳育聪 通讯员 陈莹） 昨
日，以“构建互联互通伙伴关系”为主题的中国-中
东欧国家海关合作论坛在宁波举行。论坛上发出
《“构建互联互通伙伴关系——中国-中东欧国家海
关合作论坛”合作倡议》，将建立中国海关与中东欧
国家海关的合作平台与联络机制。

宁波海关办公室副主任苏陈萍在接受采访时
表示，“中国与中东欧国家海关的通力共同合作，对
于宁波市民来说，意味着未来市面上的中东欧产品
种类将会变得更加丰富。另外，随着贸易便利化水
平的提高，通关成本的下降，还会带动中东欧产品
的价格下降，这个红利最终会逐步体现在消费端
上。”

“中国-中东欧国家海关合作论坛”
昨在宁波举行

宁波将迎来更多
价廉物美的中东欧产品

本报讯（记者 王婧） 6月8日，由商
务部贸发局、中国轻工工艺品进出口商会、
中国食品土畜进出口商会共同主办的中国-
中东欧国家贸易（跨境电商）对接会，在宁波
国际会展中心举办。

来自中东欧国家65家参展商携带酒类、
奶制品、农副食品、护肤品、休闲食品、小家
电、水晶等七大类近1500种样品进场设摊，
与来自上海、湖南、浙江等十多个省（市）250
多家采购商进行现场洽谈对接。匈牙利葡
萄酒和橄榄油、波兰玛瑙和琥珀、保加利亚
乳制品和玫瑰制品、捷克水晶、斯洛伐克饮
料、罗马尼亚休闲食品、受到国内采购商的
青睐，黑山等国的食品首次进入国内市场。
据初步统计，本次对接会共成交和达成商品
采购意向2960万美元。

“我们的公司是第一次来参加展会，经过
洽谈，已经与好几位中国客户达成了合作意
向。”捷克一家民营企业的销售总监顾士文，
说着一口流利的中文，他告诉记者，他在中国
已经呆了20年了，对中国有着深厚的感情。

中国-中东欧国家贸易（跨境电商）对接会达成商品采购意向2960万美元

黑山等国食品首次进入中国市场
相关新闻

中国-中东欧国家贸易（跨境电商）对接会现场，客
商在洽谈。


